

PRECIOS DE SUSCRICION.

8 rs. mes y 20 trimestre en Murcia.
 9 id. mes y 23 trimestre fuera.
 Ultramar y extranjero 40 rs. trimestre.
 Con figurin 3 rs. mas el trimestre.
 Los pagos son adelantados.
 Números sueltos del día a TRES cuartos, atrasados á SEIS.

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO

DE INTERESES MATERIALES, NOTICIAS, ANUNCIOS, ETC.

PRECIOS DE INSERCIÓN.

Línea de anuncios á 36 ctmos si se publica menos de 8 dias; á 27 si es mas de 8 y no pasa de 12, y á 18 si pasa de 12. A los suscritores se rebaja la tercera parte de dichos precios. Para todo lo que se inserte fuera de la plana de anuncios rigen otros precios.

REDACCION Y ADMINISTRACION, ZOCO, NÚM. 5.

EDICION DIARIA.

EN PARIS D. C. A. SAAVEDRA, TAITBOUT, 53.

ADVERTENCIA.

En fin del actual terminan todas las suscripciones de LA PAZ, lo cual avisamos para que nuestros abonados verifiquen su renuevo. A los de fuera, que no sean de las antiguas y constantes, les suspenderemos el envío del número desde 1.º de octubre, si antes no han pagado la renovación.

LA PAZ DE MURCIA.

¿QUÉ DIRÁN LOS E-TRANJEROS!

Sois los españoles muy pobres gentes. Estas palabras, encabezamiento del artículo presente, no parecen sino un insulto, y de aquellos, que en nuestros dias no saben los hombres castigarlos de otro modo que cogiendo un revolver, y desafiando á pegarse un tiro al atrevido que lo ha soltado. Y sin embargo, queridos lectores de mi corazón, puedo aseguraros que en esas palabras no hay tal insulto ni cosa parecida, pues en sustancia son una consecuencia de lo que oigo y leo todos los dias, pero con secuencia tan forzosa y legítima, que no puede serlo mas ninguna otra. Voy á contaros algunos de los casos en que decís y escribís las cosas de las cuales se descuelga naturalmente esa consecuencia. Oid, oid, y quedareis convencidos.

Sucede, por ejemplo, que á pesar de los bandos de policia y buen gobierno, las calles están llenas de barro cuando ha llovido, y de polvo, pajas, estiércol, etc.; cuando el tiempo está seco. No digo yo que esto suceda únicamente lo supongo como una hipótesis para que nos entendamos. Sucede, pues, que por casualidad las calles se encuentran en uno de esos estados, cuando viene un periódico y dice: No podemos dejar de lamentarnos al ver el abandono que se observa en lo relativo á la limpieza de vuestras calles. Es verdaderamente lastimoso mirarlas, pues no hay un palmo de suelo donde no pueda recogerse un capazo de basura. ¿Qué opinión formarán de nosotros los extranjeros?

Sucede que en una ciudad se conserva la fachada antigua de un edificio, ó las góticas ventanas de otro, ó la asitigranada puerta de otro, y como se trate de abrir una nueva calle ó de renovar el frontis de las casas, al momento los periódicos de la poblacion gritan al unisono,

¿Es posible que se respeten tan poco los restos de nuestros antiguos y riquísimos monumentos? ¿Cómo es posible que el espíritu de destrucción no perdone siquiera una ventana, una columna, una puerta, mientras en las otras naciones se gastan sumas inmensas para restaurar los monumentos antiguos? ¿Qué dirá de nosotros el extranjero que visite nuestra ciudad? ¿Cómo comprenderá que en pleno siglo diez y nueve (asi diceu) se cometan profanaciones semejantes? ¿En qué concepto nos tendrán comparando lo que hacemos con lo que hacen ellos?

Tienes la desgracia, lector mio, de salir hácia un punto, á donde no te conduce ningun ferro-carril, y te ves en la necesidad de meterte en un coche, y sucede que el trozo de carretera más inmediato á la capital está verdaderamente perdido: polvo, baches, piedras y tú dando cada salto que con la cabeza abollas el techo del carruaje, y á la media hora te duelen los hijares. Cuando llegas al punto á donde te diriges, pones un suelto en alguno de los periodicos que allí se publican y te descuelgas con estas palabras: El trozo de carretera que hasta una hora de distancia se encuentra al salir de Barcelona, (ó de Zaragoza ó de Valencia, ó de donde sea) está verdaderamente intransitable; pero de una manera tal, que no lo habíamos visto nunca. Parece imposible que la incuria y el abandono llegue hasta semejante extremo. Rogamos á quien corresponda que lo remedie, pues de no hacerlo así ¿qué dirá de nosotros el extranjero que recorra este trecho? ¿Qué concepto no formará de nuestro descuido?

Pues señor, tienes la fortuna de dirigirte á un punto al cual puedes ir y vas en ferro carril, pero al llegar al término de tu viaje te encuentras en la estacion con doscientos compañeros, que todos bajan de los coches al mismo tiempo que tú y van tras su equipaje cuando tú corres tras el tuyo, y se plantan delante del mostrador donde se colocan los mundos y las naletas y los baules y los sacos de noche, precisamente cuando tú te plantas tambien: allí oyes gritar á un tiempo: tres bultos de Gerona, dos bultos de Gerona, un mundo de Gerona, dos mundos y dos sacos de noche de Gerona, tres baules de Breda, seis bultos de San Celoni, un saco de San Celoni, cuatro bultos de Llinás, seis

bultos de Cardedeu, seis bultos de Granollers, tres bultos y un saco de Granollers y de Montanoló, y de Mollet, y de Santa Coloma, y de Moncada, y de San Andrés y todos gritan, y cada uno pide lo suyo, y los carabineros registran, y los viajeros entran y salen, y los mozos hacen rodar los baules, y tiran los sacos de noche, y al cabo de tres cuartos de hora y de sudar como un pollo, al fin huyes con tu equipaje haciendo rostro á los criados que te ofrecen fonda, á los mozos de cordel que desean cargar con tus bultos, y á los arrieros que quieren enjaretar tu cuerpo en su carruaje.

Te metes en uno, y al cuarto de hora has dado con tu cuerpo y con tu equipaje en la casa de un amigo ó en la tuya. A la mañana siguiente le mandas al periódico un suelto cillo en que dices: Hemos oido fundadissimas quejas acerca del poco orden que reina en la manera de entregar á cada viajero su equipaje en la estacion del ferro-carril M. ó S. ó B. Aquello es un baullo, una griteria infernal, una confusion que alruena, mareja y trastorna de un modo inesplicable. ¿Qué dirá el extranjero que venga por esa via y se encuentre en la estacion dicha? ¿Qué dirá de esa griteria, de ese estuendo, de ese harullo que entontecen? ¿Qué opinión formarán de los que dirigen el tinglado, y de nosotros que lo toleramos un dia y otro dia?

De manera lector mio, que para vosotros no importa un bledo que las calles estén tales que al pasar por ellas os ensucien de barro ó de polvo; lo mismo de que se conserven como que se derriben los monumentos antiguos, no es importa nada que la carretera esté plana ó llena de cantos y de baches donde media rueda se oculte ó se os rompa los huesos con el quequetec; no se os da un comino de que vuestros bultos vayan revueltos con los de otros viajeros y tengais que andar pescándolos entre estos, como quien pesca un hombre de bien entre los pícaros, que os atolondren y aturdan, mareen, estrojen, soben y aborran: todo esto lo toleraríais en cuanto á vosotros;—lo único malo que hay en ello es que lo vea, lo presencie y lo sufra un extranjero. Es la cosa mas singular que puede imaginarse. ¿Os parece si es verdad que vosotros mismos os calificais de pobres gentes? Por vosotros debe doleros todo eso. ¿Pues qué? ¿No valen

tanto la limpieza de vuestro calzado, la comodidad de vuestro cuerpo, el método y el orden en vuestras cosas, como pueden valer la limpieza, la comodidad y el orden para un extranjero? ¿No hay nadie en vuestro país que deplore el abandono ó la destrucción de un monumento antiguo? En todas vuestras declamaciones la «stretta» es el extranjero. ¿Qué extranjero, ni extranjero! Ya estoy cargado con tanto extranjero.

No acabariamos nunca; buenas noches, que han dado las doce y media.—Benjamin.

(Del Principado.)

En Paris se está construyendo, á título de ensayo, y como modelo en el barrio del Roule, una casa de nueve pisos sobre un subterráneo y piso bajo. Como los terrenos del centro de Paris son excesivamente caros, así como los alquileres, los empresarios se han propuesto especular levantando las casas. Estas no tendrán escalera, y están provistas de un aparato hidráulico análogo al que se ve ahora en todos los barrios de la capital, empleado por los albañiles para subir los materiales. Este aparato consistirá en dos plataformas de madera, que bajarán y subirán cada minuto, sin ruido. Sobre las mismas se colocarán sillones y butacas, de modo que los inquilinos de los pisos superiores lleguen á su aposento sin cansancio; resultando de ello, que los pisos superiores que son los mas ventilados y tienen mejores vistas, se alquilarán probablemente mas caros que los demás. Los nuevos edificios del Banco de Francia serán edificados, segun se dice, por este sistema.

En Rusia hay una costumbre singular. Cuando se casa una joven, el padre pregunta al yerno si quiere por esposa á su hija, y este responde afirmativamente. Entonces toma un baston el padre y después de dar tres vueltas al rededor de su hija, la aplica tres soberbios bastonazos en la espalda, diciendo que es la última vez que usa con ella de su autoridad, y ofrece el baston al novio invitándole á que le descargue sobre la desposada. Este se resiste y después de muchas instancias toma el baston prometiendo no emplearlo sino en circunstancias raras. La joven asegura que no dará motivo y hace una re-

verencia á su esposo en prueba de sumision. El baston, sin embargo, no permanece ocioso mucho tiempo.

En el mes de agosto tenia la casa provincial de Misericordia y Huérfanos de esta capital una existencia de 1.700 escudos, 767 milésimas, ingreso en sus cajas de fondos provinciales 2.300 escudos y por ingresos eventuales 354 con 250 milésimas, todo lo cual hace un total cargo de 4.015 escudos 217 milésimas. De dicha cantidad se hizo por gastos de personal 132 escudos con 462 milésimas y por gastos de material 2.749 escudos 697 milésimas, lo cual hace un total data de 3.174 escudos con 159 milésimas, quedando por tanto en caja una existencia para setiembre de 841 escudos 58 milésimas.

En los «Boletines» del viernes y domingo últimos aparecen las cuentas municipales de los pueblos de Fuente-alamo y Librilla, ocupando cada una de por sí las dos columnas y pico consabidas, es decir, entre las dos más de una página del diario oficial, para manifestar la primera que en arcas no habia una mínima procedente del mes de junio al empezar agosto, y que por este no ingresó ni se pagó ninguna cantidad; y la segunda para hacer constar que en principio de agosto habia una existencia de 263 escudos 413 milésimas procedentes del mes anterior y que en agosto no ingresó ni se pagó ninguna cantidad. Entre tanto las cuentas de la municipalidad de Murcia no ocupan ni una línea de dicho periódico.

El «Porvenir» de Sevilla, ocupándose del incendio de la correspondencia dice lo siguiente:

A la noticia que dimos en nuestro número de ayer relativa á haberse quemado la correspondencia para Ultramar en el camino de Córdoba á Almodóvar, podemos agregar los siguientes detalles.

El wagon que conducia la correspondencia que se ha quemado se hallaba enganchado cerca de la locomotora, en contraposicion, según tenemos entendido, de lo que está mandado, pues dicho wagon debia ser de los últimos, en razon á que siendo el primero está muy expuesto á que las chispas que de la maquina se desprenden incendien la correspondencia como desgraciadamente ha sucedido.

Por fortuna en medio del siniestro no ha habido que lamentar desgracia alguna personal, si se exceptúan algunos empleados del ferro-carril, que por el deseo y arrojó de separar el coche incendiado de los demás se quemaron algun tanto las manos; esto no bastó para que al aperebirse de que habia fuego, se difundiese en

los pasajeros el susto y la alarma consiguiente, produciendo algunos de ellos en sucesos y esclamaciones de auxilio. La aflictiva situacion duró nada más que instantes, porque el maquinista se aperció en el acto del siniestro, y sirvió paró en el momento la maquina fue porque caminaba el tren en toda velocidad; pero la paró á la mayor brevedad posible.

La correspondencia toda que salió de Madrid para Cádiz y para Ultramar fue reducida á cenizas por las llamas; solamente se salvó la correspondencia para Cuba y Puerto-Rico que habia salido de Cataluña, de Galicia y algunos otros puntos porque iba en otros wagones distintos del que se incendió.

En el wagon correo se nos dice que iba una gruesa cantidad de plata que se derretió; tambien algunos viajeros sufrieron pérdidas de consideracion en sus equipajes, diciéndose de uno que venia á Cádiz con objeto de embarcarse para la Habana, y el cual en los cinco bultos de equipaje que se le quemaron perdió cerca de un millon de reales. Ignoramos la causa de semejante incendio; felicitándonos en medio de todo de que no hay que lamentar desgracias personales.

Por el juzgado de primera instancia de Cartagena se cita, llama y emplaza á don Nicolás Palas y Garcia, alcaide que fué de la cárcel de aquel partido, contra el cual se sigue causa por abuso en el desempeño de su destino.

Por el de Cieza se llama tambien á Pedro Cascales Lozano.

Por el de San Juan de Murcia, igualmente se cita, llama y emplaza por tercer edicto á don Serafin Garcia Clumencin.

Por el ya citado de Cartagena se cita y emplaza á los acreedores y demás que se consideren con derecho á los bienes de la testamentaria del difunto don Pedro Fernandez y Donste.

Por la ayuntamiento de infanteria de marina de Cartagena, se cita, llama y emplaza á Rafael Vendrell, sargento segundo que fué de la primera compañía de aquel batallon de marina.

Celebrada junta general de acreedores en el juzgado de primera instancia de Lorca, á consecuencia de la declaracion de quiebra del comerciante de Aguilas D. Federico Rivas, resultó convenio, quedando encargado del cumplimiento de él D. Jose Serrahima Ricomar, vecino y del comercio de dicha villa, quien se incautará de todos los efectos inventariados y de todas las deudas á favor del quebrado.

Dice «El Comercio» de Alicante: «El domingo por la noche tocó la música de la municipalidad en

la plaza de Quijano, cuyo recinto alumbraban innumerables faroles: uno de los cuatro frentes de la plaza se veia decorado con transparentes y estatuas, en medio de las cuales campeaba entre cortinajes y banderas, el retrato del héroe á quien se consagraba aquel recuerdo.

Gran afluencia de gente sentada en derredor de los árboles y paseando en todas direcciones llenaba literalmente la plaza. La serenata duró hasta las once.

Segun escriben de Elda, en la noche del 14 de los corrientes se prendió fuego en la casa martinete de majar esparto de aquella villa, que estaba llena de combustible, y en el acto estalló un incendio horrososo; pero gracias á la prontitud con que acudieron las autoridades y gran parte del vecindario, y la feliz circunstancia de tenerse á mano el agua que da movimiento al martinete, pudieron atajarse las llamas sin que se propagasen á la vecindad y sin que ocasionasen mas daño que la pérdida de unos cuatrocientos quintales de esparto y la destruccion de la parte alta del edificio; pero se salvó la maquina y gran porcion de esparto depositado en otros departamentos.

SECCION OFICIAL.

El día 22, á las 12 de su mañana, tendrá lugar ante la junta económica del departamento de Murcia de Cartagena, la subasta para la obregonacion de varias prendas de vestuario de marineria que existe en el almacén general del Arsenal de dicha ciudad.

— A las 10 de la mañana del día 5 de octubre, se celebrará en el juzgado de primera instancia de San Juan, la subasta de una casa en el pueblo de Aljucer, situada en la calle Mayor, sin número y otra casa en el mismo sitio y calle que la anterior.

— El día 22 y hora de 10 á 11 de su mañana, se procederá en las Salas Consistoriales de Yecla á la subasta para la venta de 136 fanegas 24 cuartillos de trigo existentes en paneras.

— El día 26 de 11 á 12 de su mañana, se celebrará en las oficinas de rentas estancadas del Pinetar, la subasta de 300 cuarteros de pino que contuvieron tabaco que existen en los almacenes de dicha Administracion.

CORREOS DE AYER.

DE PACHOS TELEGRAFICOS.

Florenca, 17.—Anoche varias gavillas de mathecheros penetraron en la ciudad de Paternio, donde tuvieron un choque con la fuerza armada, se asegura que estas gavillas concentradas en el convento de Montevile, piden la conservacion de las corporaciones religiosas. Numerosas tropas han sido dirigidas hácia Paternio.

Nueva-York, 7.—El presidente Johnson ha recibido en Chicago una acogida de las mas entusiastas de parte de los habitantes de aquella ciudad.

Corre como muy acreditado el rumor de que en un congreso de febianos se

ha resuelto hacer una nueva invasion en el Canadá.

Joarez se niega á reconocer á Carlos. Dice que los franceses han reconocido á Tampico.

En los círculos oficiales de Nueva Orleans, se asegura que el emperador Maximiliano partirá dentro de poco para Europa.

Paris, 18.—Las noticias de Nueva York recibidas por la via ordinaria alcanzan al 7. Asegúrase que los franceses han recobrado la ciudad de Tampico.

Juarez se niega á reconocer á Carvajal que manda en Matamoros á nombre de los republicanos.

La convencion radical de Filadelfia ha publicado un acuerdo declarando que la politica del presidente Johnson produce deplorables consecuencias en el Sur.

Asegúrase que los febianos van invadir de nuevo el Canadá.

Paris, 17.—En la Bolsa de hoy han cotizado los fondos franceses: el 3 por 100 á 69 10, y el 4 á 96 50.

Los fondos españoles no se han cotizado.

Londres, 17.—Los bonos de los Estados Unidos quedaban de 89 1/4 á 3/4.

Por efecto del excesivo número de subalternos de infanteria que hay en actualidad, pues llegaron á 247 los cadetes, se ha dispuesto por real orden de 31 de agosto que se su penda por el semestre, á contar desde 1.º de enero próximo, la admision de cadetes en los cuerpos y colegios de Antañento, en adelante un año, á la edad máxima señalada para el ingreso de los aspirantes; y concluidos que estos, el ingreso así en el colegio como en los cuerpos solo podrá tener lugar mediante ejercicios de oposicion entre los que reúnan las circunstancias reclamadas para ingresar en un ú otro destino.

— Los cinco premios mayores del sorteo de la loteria, han correspondido á los puntos siguientes: el de 100,000 escudos, en Bilbao; el de 50,000, el Barceloná; el de 24,000, el de 12,000, el de 5,000 en Madrid.

De los 13 premios de 2,000 escudos han correspondido nueve á Madrid, uno á cada una de las administraciones de Pamplona, Cádiz, Zaragoza, Granada, Valencia, Badajoz, Córdoba, Barcelona y San Sebastian.

— Hemos en el Espiritu público: «Las potencias maritimas, dice, «Independencia Belga», no podian permanecer indiferentes á la prolongacion indefinida de las hostilidades entre España y las repúblicas del Pacifico.

Francia é Inglaterra han dado á sus representantes en Madrid instrucciones para arreglar la cuestion hispano-americana. Es de esperar que idénticas gestiones se hagan en Lima y Santiago.

— El señor conde de Zamora de Rion, alcaide corregidor de Córdoba, reñó el sueldo anexo á su cargo.

— El alcaide corregidor de Granada ha publicado un bando, en el que se algunas disposiciones contra los llamados y los vagos.

— En Burgos, la sociedad filarmónica conocida bajo el título de «Estudio burgalesa», dió una brillante serenata al eminente poeta Sr. Zorrilla. Este dió las gracias por medio de unos versos que publican los periódicos de aquella capital.

— En Avila se cree que la permanencia allí de la corte duró por lo menos diez días. El jueves á las seis de la tarde entraron en aquella capital Sr. D. En Arévalo, los esperaba el gobernador de la provincia, el Sr. Silva, diputado de la misma, ex director de instrucción pública y otras personas distinguidas, vienas á las tres de la tarde hubo recepción oficial.

SECCION DE AVISOS Y ANUNCIOS.

Temperatura de ayer.

Reumpr	Centigrado
la 12 del día	23,8 s. u. 29,7 s. 0
3 de la t.	24,8 31,0

RELIGIOSOS.

Santor de hoy. — El B. Francisco de Paula y S. Basilio. — Ayuno: Jueves. — Hay está en la iglesia de Religiosos de Madre de Dios.

MERCADOS.

Precios de ayer de los cereales.

Trigo	de 48	454	rs. f.
Harina	de 23	34	24 id.
Alfalfa	de 27	42	id.

Cambios de ayer 13.

Madrid	3 3/4	1/2	daño.
Barcelona	1/2		beneficio.
Valencia	par.		
Alicante	id.		
Cartagena	id.		
Orléans	1/2		daño.
Lyon	3/4		id.
París	8		div. 13.
Amsterd.	1/2		13.
Londres	98		días 49, 75.

ANUNCIOS.

SIRVIENTE.

Antonio Coll Rodenas, desea su colocación en cualquier clase de servicio doméstico, incluso jardinería, carnicero, llevar cuentas de trabajo, etc. etc.: calle de Alameda, parroquia de S. Antonio, núm. 26. 8-6

OTRO SIRVIENTE.

Francisco Co-la, casado, desea colocarse ya para el servicio interior, ya para cuidar y guiar castraje, ó para ambas cosas. En la fouda de Patron daran razon. 8-1

CAMAS DE HERMO.

Queda abierto en esta capital un magnífico surtido de todas dimensiones, con adornos y lises, procedente de la principal fábrica de Valencia, la cual reúne todas las ventajas artísticas que se necesitan para una buena construcción, solidez, comodidad, elegancia, y economía.

También hay palanceros, perchas, arca, para guardar valores, cocinas económicas, chimeneas de lujo, básculas, balanzas, bombas, y una porción de objetos mas de ferreteria.

El despacho está en la plaza de Santa Isabel, núm. 8. 385-30-28

Medalla de la sociedad de ciencias industriales Paris. NO MAS CABELLOS BLANCOS.

MELANOSINE, tintura por excelencia.

DICQUEMARE AINE, de Rouen (Francia).

para teñir al rizado de todos colores los cabellos y la barba sin perjuicio para la piel y el pelo. Es superior á todas las empuñadas hasta hoy. En París, 20, rue Saint-Hippolyte.

En Murcia, Sra. A. Maxon y Martín. Precio en España 50 rs. pequeña caja. 24 pequeña sin caja. 50 media botella con caja. 44 grande sin caja.

La Agencia franco española, en Madrid, 51, calle del Sordo, (antes Exposición Extranjera calle Mayor 10) circula pedales



El Cielo en 1867.

Calendario de Joaquin Yagüe,

conocido por el antiguo y primitivo ZARAGOZANO;

PARA EL REINO DE MURCIA,

QUE HA SIDO REVISADA Y APROBADA POR LA AUTORIDAD ECLESIASTICA.

Año II.

En vista de la gran aceptación que ha tenido la edición impresa en 1865 para 1866, ó sea el primer año de publicación, pues habiéndose hecho una tirada de 23.000 ejemplares, se agotó casi en totalidad, á pesar de tener que luchar con la venta de otros calendarios, que sin las ventajas de este también circulan, se ha decidido el propietario del mismo á preparar otra edición para 1867, que será el segundo año de su publicación, formada bajo la base de la de 1866, pero aumentada en su santoral, en épocas célebres y otras noticias propias de este libro, y mejorada en su forma, impresión y papel, todo con objeto de corresponder á la aceptación que ha merecido la del primer año.

Dicho calendario contiene todo el santoral de este obispado, añadiendo con santos que no se encuentran en otros calendarios; las épocas célebres también con nuevas aliciones; la fiestas movibles; el cómputo eclesiástico; los días en que se gana indulgencia plenaria y se saca ánima, con su explicación, y las cuatro temporadas. REVISADO Y APROBADO por la autoridad eclesiástica de la diócesis. Además tiene el juicio del año, los acreditados pronósticos del tiempo, y los oros y ocasos diarios de la luna, escrito todo por el ZARAGOZANO señor Yagüe; contiene también los ortos y ocasos del sol, las fases de la luna, la entrada del sol en los signos del Zodiaco, las cuatro estaciones, y los eclipses del sol y luna, segun los anuarios oficiales publicados en la Gaceta de Madrid; y, por último, tiene una tabla completa de las ferias de este reino é inmediatas, las comandadas que se dan en las iglesias de esta ciudad para hacer señal de fuego, y un estado de los

EL CABALLERO

148

—Cabardes!— ahulló Joyeuse, —¿sufrireis eso? Tiene razon, sois seis contra uno.

—Lo mismo era en Azincourt,—repuso Blount, y sin embargo bien sabeis quien ganó la batalla.

—Sí, pero no se ganó con palabras, bergante,—dijo Joyeuse asombrado de la audacia del inglés.

—Teneis razon,—contestó el inglés blandiendo su espada;—ya he hablado demás.

—Despacha ese perro con tu pica, Bautista,—gritó Joyeuse.

El hombre obedeció, y empuñando su partesana, atravesó con ella el cuello de Druide. Grave, pero no mortalmente herido, el animoso perro no soltó la presa.

—Cortadle en pedazos!—vociferó Joyeuse.

Otro hombre de armas emprendió el ataque, y de un golpe cortó á Druide una oreja y una pata.

Ciego con su propia sangre y espantosamente mutilado, el valiente perro no soltó al caballo.

—¡San Jorge por Inglaterra!—gritó Blount.

Y al decir estas palabras silbó la espada en el aire y fué á herir al hombre de armas, cuya cabeza rodó por la arena.

—Ahí tienes una buena ración, Druide!—dijo Blount lanzando una carcajada salvaje, y empujando con el pie la sangrienta cabeza que había caído á su lado. Vamos, aquí pronto!

Al oír la voz de su amo, el perro hizo lo que no había querido hacer á fuerza de golpes, y soltó al

ESCOCÉS.

149

caballo de Joyeuse, que lanzando un relincho partió á escape con su ginete.

Los enemigos de Blount habían quedado reducidos á cinco, pero por todas partes le rodeaban nuevos enemigos que le dirigian furiosos golpes.

Mas el inglés, sin desanimarse describió un terrible círculo con su espada, y otro hombre cayó al suelo con el cráneo dividido de una espantosa cuchillada.

—¡Huel!—gritó Blount lanzando una carcajada y blandiendo su acero sangriento.

Todos miraban aquel combate de gladiadores con feroz y palpitable interés. Tan grande era el vigor de Blount, y manejava su acero con tal habilidad, que á sus terribles golpes cayó bien pronto otro enemigo y puso á los demás en vergonzosa fuga.

—¡Hurra!—gritó Blount con toda la fuerza de sus pulmones y arrojando al aire su sombrero,—¡hurra! por la vieja Inglaterra, y Dios salve á la reina Bess?

En el mismo instante, y como si hubiese participado del triunfo de su amo, Druide alzó su cabeza mutilada y lanzó un triunfante ahullido.

—¡Pobre compañero!—dijo Blount,—estás cruelmente herido; pero te he vengado bien; al menos podremos morir juntos, pues tú no querrás sobrevivir á tu amo y amigo.

El fiel perro, como si hubiera comprendido á Blount, exhaló un ahullido lastimero.

—Bien, Druide,—esclamó el inglés,—nada temas por ahora.

precios y horas de salidas y entradas de trenes en la estación de esta ciudad, con relación á las de Madrid, Cartagena, Cieza, Albacete, Alicante y Valencia.

El propietario de esta edición lo es el de LA PAZ DE MURCIA D. Rafael Almazan y Martín, calle de Zoco, núm. 5. á quien se harán únicamente los pedidos.

Los precios á que se venderán serán económicos, creyendo á los que tomen en mayor cantidad: el pago será siempre al contado. La venta al por mayor únicamente la hará el propietario: para la venta al por menor se dará también en comisión á personas de responsabilidad y en cantidad proporcionada á la que puedan hacer.

Prevenimos al público se fije bien en el apellido YAGUE para evitar equivocaciones, pues se venden otros almanaques que llaman también Zaragozanos, pero que no son de este antiguo vaticinador

DE INTERES PARA LAS SEÑORAS,

La moda elegante ilustrada.

Año XXV de publicación.

Este es un periódico tan conveniente en toda casa de familia cuanto que con él se obtiene la ventaja no solo de una agradable é instructiva lectura, sino de cuantos modelos salen en París y Londres para confeccionar vestidos de señoras, señoritas y niños.

Además publica cada año mas de 2000 dibujos para bordados de tapicerías, croché y demás entretenimientos propios del bello sexo.

De también

dos patrones al mes

para cortes de vestidos en tamaño natural.

Las muestras pueden verse en la comision de Almazan, Zoco, 5, la cual enviará un número gratis á los que lo soliciten.

La administracion principal se halla establecida en Madrid, libreria de D. Carlos Bailly-Bailliére.

En el Instituto de segunda enseñanza de esta capital, hay de venta un gran número de libros incompletos y apollillados, muchos de ellos con forro de pergamino y de gran tamaño, lo que se avisa al público por medio de este anuncio para que se presenten licitadores á la compra de dichos libros que pueden pasar á verlos todos los dias de 9 á 12 de la mañana en el mismo Instituto. 392 - 3 - 2

NODRIZA.

Concepcion Pastor, de 29 años, vinda, leche de ocho meses; desea cria para casa de los padres del niño que se le confie. Barrio de S. Benito, calle de Cartagena, 55. 8-7

AVISO A LOS ESPECULADORES.

En Cieza (provincia de Murcia), á una legua de la estación del mismo nombre en el ferro-carril de Madrid á Cartagena, se vende por ausentarse su dueño de dicha villa en tiempo de la vendimia, una partida de uva de dos clases, de plaza ó (verde) y de vino, á precio de dos reales vellón arroba para cortarla en la vid.

Para tratar de ella dirigirse á Rosendo Melina, que vive en Cieza, calle de san S. Esteban, núm. 24

El mismo proporciona al comprador, si este quiere hacer vino, lagar, bodega, vajillas y cuanto es necesario al efecto.

Se vende un magnifico piano vertical de seis octavas y media.

Darán razon en la redaccion de este periódico. 389-10-6

Á la humanidad.

EL ACUNT, descubierto por don José Taverner. Gran acontecimiento, único remedio infalible para la curacion y extincion completa de los CALLOS, OJOS NA ROLLO, escroscencias y otros padecimientos de los pies, en seis dias y sin dolor.

Los frascos de este eficazísimo medicamento se hallan en la comision de Almazan á 20 rs. uno.

Manual de recaudadores.

Se vende en la comision de Almazan

GUIA DEL BAÑISTA EN ESPAÑA.

por

D. MANUEL TOBIJOS.

Esta obra, de cuya utilidad responde la larga tirada que se agotó en el verano último, se ha puesto ya á la venta para el actual. En ella encontrará el bañista cuantos datos y noticias puede necesitar para concurrir á unos ó otros baños. Forma un elegante tomo en 8.^o de mas de 200 páginas y se vende á diez reales ejemplar en las librerías de España. Los pedidos de provincias, se dirigen acompañados de su importe en sellos ó libranzas, á la administracion, calle de Rubio, núm. 4, en Madrid, ó á la comision de Almazan, Zoco, 5, Murcia.

ANECDOTAS

y cuentos militares

recopilados de diferentes obras

Y REDACTADOS POR

los Sres. J. d'W. y E. H.

Se vende á 4 rs en la comision de Almazan, calle de Zoco, núm. 5

AGENDA

de la labandera y planchadora.

para 1867.

Se vende en la imprenta de este periódico.

el director y editor responsable,
RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

MURCIA, 1866.

Imp. de LA PAZ, calle de Zoco, 5

Y colocando entre las piernas su gigantesca espada, y con la mirada fija en sus enemigos, entonó una canción, que aunque ruda, no dejaba de tener armonía.

Enrique III, que habia seguido con la mayor atención el combate de Blount, y cuya predileccion era tan grande como su aversion por los gatos, no pudo contenerse mas, y exclamó:

— ¡Cuánto daría por un servidor tan leal! un perro semejante vale tanto como toda mi trahilla, y es preciso que yo le posea. Miron curará sus heridas bien pronto; pero ¿cómo desembarazarme del amo sin hacer mas daño al perro?

— Mandad á vuestros arcabuceros que hagan fuego sobre él,—dijo el duque de Nevers en voz baja, y y si una bala perdida hiere al Bearnés, V. M. tendrá un enemigo menos. Maurevert se halla detrás de nosotros, armado con el mismo mosquete que hiirió á Coligny.

— No tengo tanta prisa, señor duque,—repuso Enrique,—y además no hay motivos para sospechar de mi hermano el de Navarra, contra el cual no quiero proceder sin consultar antes á mi madre.

— Os respondo de que la reina aprobará mi pensamiento,—dijo el duque.

— ¿Vos?—exclamó el rey sorprendido.— ¿Sois acaso el confidente de mi madre, señor duque? ¿Qué razon teneis para creer que desea la muerte del Bearnés?

— V. M. olvida al perro que desea salvar,—inter-

Joyeuse contestó con una estocada baja; pero Blount la paró tan oportunamente, que la violencia del choque hizo saltar á diez pasos de distancia la tizona del vizeconde.

— Llama á tu perro, miserable!—gritaba Joyeuse furioso, ó te arrepentirás de tu audacia. Ah! vive Dios!—añadió, viendo llegar á varios de sus servidores,— cogedle; y si se resiste, no haya cuartel. Ríndete, insensato!

— ¡Jamás!—contestó Blount,— aunque fuerais diez veces mas numerosos. Ni pido cuartel, ni lo daré á nadie, pues no ha de decirse que un inglés ha implorado merced mientras su mano pudiera manejar una espada. Llegad, pues, señores míos, y experimentareis la fuerza de mi brazo. Vuestros padres sintieron el peso de nuestros golpes en Crecy y en Poitiers, y sus hijos verán que mi raza no ha degenerado, y que Simon Blount no deshonorá á su país.

— ¿Por qué vacilais?—gritó Joyeuse.

— Por qué vacilan?—replicó Blount con sonrisa provocante y blandiendo su enorme espada.— Vacilais porque soy inglés. Ellos son seis contra uno solo; ellos están á caballo y yo á pié; ellos tienen espada y parte sana y yo un acero solamente. A fé mia, que el encuentro será feliz.

— Hacedle callar!—gritó Joyeuse.

Pero esto no era fácil: el robusto inglés manejaba su espada con la rapidez del relámpago y tenia á raya á sus enemigos.